

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 48 (2021)
Heft: 6

Rubrik: Courier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le système de santé risque de tomber lui-même malade



Adolescente, je rêvais de devenir infirmière. Je ne n'ai jamais réalisé ce rêve, car j'ai compris que je n'aurais jamais le temps de m'asseoir au bord du lit d'un patient pour l'écouter. Je ne peux donc que souscrire à tout ce qui rend ce merveilleux métier plus intéressant, plus humain et, ainsi, meilleur!

RENATA NEUWEILER, CRÈTE, GRÈCE

Il est grand temps que le personnel infirmier et ses prestations soient récompensés non seulement par des applaudissements, mais aussi par des augmentations salariales. Je soutiendrai moi-même inconditionnellement l'initiative dans ce sens. Sans quoi les soignants seront bientôt plus malades que les patients.

PAOLO INDIANO, ALLEMAGNE

Rejeter toute la charge des soins sur un seul métier et un seul groupe de personnes, c'est vraiment malsain.

VERÔNICA BÖHME, BRÉSIL

Bernard Rappaz, le Winkelried du cannabis



Il est beau de découvrir des personnalités de notre pays, pas des milliardaires, mais bien des personnalités. Où que l'on se trouve, l'anticonformisme est puni... Et pourtant, il faut des personnes révoltées pour qu'un pays soit sain. C'est du moins ce que dit Machiavel, à moins que cette lecture ne soit destinée qu'aux puissants.

Fritz STINGELIN, MANILLE, PHILIPPINES

Il est temps! Le cannabis devrait être légal partout, il est bien moins nocif que l'alcool et peut être extrêmement bénéfique pour traiter le cancer, l'anxiété, etc. Et le gouvernement fédéral et les cantons pourront taxer sa vente et se faire des tonnes d'argent! Légaliser le cannabis est une opération «gagnant-gagnant» pour tout le monde. Les législateurs conservateurs qui veulent le maintenir illégal essaient de contrôler les gens en s'appuyant sur leur perception de la «moralité», et non sur une évaluation objective en matière de santé ou de sécurité.

VANESSA VELEZ, ÉTATS-UNIS

Mais même si cette plante ne m'attire pas, je trouve la démarche de cet homme courageuse! Quelle belle persévérance! Et tout cela en bio, bravo!

CLAUDE ROCHAT, FRANCE

Uetendorf, le lieu le plus éloigné des frontières de la Suisse



J'ai eu beaucoup de plaisir à lire l'article sur Uetendorf. Comme je suis originaire de Rüschegg-Heubach, non loin d'Uetendorf, je l'ai trouvé particulièrement intéressant. Je me suis rendue souvent à Uetendorf. Depuis 1961, je vis en Amérique. Mais je n'oublierai jamais ma patrie d'origine et les précieuses expériences que j'y ai faites.

HULDA NYDEGGER SHURTELL, ÉTATS-UNIS

Filippo Lombardi, nouveau président de l'OSE



Cher Monsieur Lombardi, je vous prie de vous battre contre l'augmentation des taxes de PostFinance. Je possède un compte auprès de cette banque depuis que j'ai 20 ans, et je dois à présent payer 360 fr. par an juste parce que je vis quelques centaines de kilomètres plus loin. C'est un gros trou dans ma retraite de 1700 fr. par mois. Vivre en Suisse est devenu trop cher pour moi.

LOTTI HUMBEL, HIDESEG, HONGRIE

J'espère que Monsieur Lombardi et le Conseil fédéral discuteront avec les banques afin qu'elles n'augmentent pas leurs taxes chaque année ou résilient les comptes. Je possède encore des comptes en Suisse, au cas où, par exemple, il y aurait un nouveau putsch en Thaïlande et que je devrais fuir le pays pour revenir en Suisse. Il me resterait ainsi au moins encore de l'argent pour redémarrer ma vie et ne pas m'adresser directement à l'aide sociale.

PETER ZURBRÜGG, PHUKET, THAÏLANDE

Vous pourrez l'écrire tant que vous voudrez dans la «Revue Suisse»: le Conseil des Suisses de l'étranger, tant qu'il ne sera élu que par une petite minorité de membres d'associations, ne sera jamais le «Parlement de la Cinquième Suisse».

SEBASTIAN RENOLD, BOLZANE, TRENTE-HAUT-ADIGE

En Afrique du Sud, cela fait des années que nous ne pouvons plus participer à des votations en Suisse. Nous recevons nos documents de vote après le scrutin. Nous l'avons déjà annoncé plusieurs fois, mais sans succès. Nous ne comprenons pas pourquoi ces documents ne peuvent pas être expédiés plus tôt. Et, bien sûr, la meilleure solution serait le vote électronique!

KURT STAUFFER, AFRIQUE DU SUD